



Aix-en-Provence Cathédrale
Saint-Sauveur

Paroisse Saint-Sauveur

*Cathédrale, St Jean Baptiste, La Madeleine, St Eutrope,
Ste Anne-des-Pinchinats,
Notre-Dame-de-la-Seds, Chapelle des Bourras*
04 42 23 45 65 - secretariatcathedraleaix@hotmail.fr,
paroisses-aixarles.fr/aix-saintsauveur

DIMANCHE 9 SEPTEMBRE 2018

23^{ème} dimanche du temps ordinaire

Is 34, 4-7a ; Ps 145 ; Jc 2, 1-5 ; Mc 7, 31-37

« **Effata !** », c'est-à-dire « **Ouvre-toi !** » dit Jésus au sourd muet. Cette parole nous est adressée à chacun de nous en ce début d'année, comme un appel pressant à une ouverture à la vie, une ouverture à l'inconnu, une ouverture à l'imprévu, une ouverture à l'autre, une ouverture à la nouveauté, une ouverture à Dieu, une ouverture à la grâce. Nous avons tous des choix à

faire en ce début d'année nouvelle. Et particulièrement de choisir l'immobilisme ou de risquer le changement. Si ma vie est figée, elle n'est plus vivante. Quels choix vais-je poser pour que ma vie soit toujours plus vivante et vivante de la vie de Dieu ? Vivre le changement est difficile, à tous les niveaux : déménagements, mutations, mariage,

devenir parents, conversion du cœur... C'est pour cela que nous avons chacun besoin d'aide, aide des autres et aide de Dieu. Que notre communauté paroissiale soit cette année une force pour chacun d'entre nous pour que nous puissions relever avec joie les défis qui renouvelleront notre existence !

P. Benoît Tissot, votre curé

CHANTS DE DIMANCHE 10H30 ET 19H À LA CATHÉDRALE

Entrée : Acclamez le Seigneur, vous qui marchez sur ses pas, c'est lui votre Roi !

Ouvrez tout grand vos cœurs, portez en lui votre croix, c'est lui votre Vie, secret de votre joie !

Jésus, sauveur de tous les hommes, Jésus, Fils Bien-Aimé du Père.
C'est lui qui nous a tant aimés. Venez à lui, vous trouverez la paix !

Le Christ veut combler notre cœur, donner la vie en plénitude,
Lui seul pourra nous rassasier. Accueillez-le, recevez son amour !

Laissez tout ce qui vous entrave, en lui, la grâce vous libère
Pour vivre dans la vérité, pour vous donner, pour aimer sans mesure.

Psaume 145 : Je veux louer le Seigneur, tant que je vis.

Le Seigneur garde à jamais sa fidélité, / Il fait justice aux opprimés ;
Aux affamés, il donne le pain ; / le Seigneur délie les enchaînés.

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles, / le Seigneur redresse les accablés,
Le Seigneur aime les justes, / le Seigneur protège l'étranger.

Il soutient la veuve et l'orphelin, / il égare les pas du méchant.

D'âge en âge, le Seigneur régnera : / ton Dieu, ô Sion, pour toujours !

Communion : Vous qui avez soif, venez à moi et buvez

Car de mon cœur ouvert jaillira le fleuve qui donne la vie. (bis)

Que soient remplis d'allégresse les déserts, que la steppe exulte et fleurisse,
Qu'elle se couvre de fleurs et soit en fête : la splendeur de Dieu lui est donnée.

Affermissez les mains et les genoux affaiblis, dites aux cœurs défaillants :
Soyez forts, ne craignez pas, voici votre Dieu. C'est lui qui vient vous sauver !

En ce jour-là s'ouvriront les yeux des aveugles, les oreilles des sourds entendront ;
Alors le boiteux bondira comme un cerf, et le muet criera de joie.

**Sortie : Il est temps de quitter vos tombeaux, de sortir du sommeil de la nuit,
D'aller vers la lumière acclamer le Dieu trois fois Saint ! (bis)**

Vainqueur de la nuit, Christ ressuscité, Tu dévoiles la face du Père.
Tu es la lumière, tu es notre joie. Sois béni, ô Dieu qui nous libères !

LITURGIE

Vendredi 14 septembre, fête de la Croix Glorieuse. Messes et offices aux heures habituelles. Les vêpres seront présidées à 19h à la Cathédrale par notre archevêque.

Dimanche 16 septembre, 24^{ème} dimanche du temps ordinaire (Is 50, 5-9a ; Ps 114 ; Jc 2, 14-18 ; Mc 8, 27-35).

Les horaires des messes ont repris leur rythme habituel. À **St Jean-Baptiste**, il n'y aura plus de messe le jeudi, et le samedi, la messe anticipée du dimanche sera célébrée à **17h30**. À **Notre-Dame de la Seds**, la messe sera toujours célébrée chaque samedi à 9h.

La Chapelle de la Consolation (ancienne chapelle de l'Hôpital) est confiée dès le mois de septembre à l'Église syriaque maronite. Une **Messe solennelle de réouverture a été célébrée samedi 8 septembre** en présence de **Monseigneur Maroun Nasser Gemayel**, évêque de l'Éparchie de Notre-Dame-du-Liban de Paris des Maronites. C'est une grâce pour notre paroisse d'avoir la possibilité de découvrir la richesse de la liturgie et de la spiritualité de l'Orient chrétien. La Chapelle de la Consolation est sur l'avenue Philippe Solari, à 1mn à pieds du parking Pasteur. Un prêtre maronite viendra dès la mi-octobre s'installer au presbytère de la Cathédrale pour œuvrer pour cette communauté et pour servir avec nous sur la paroisse Saint-Sauveur. **D'ici son arrivée, la messe sera célébrée à la Chapelle de la Consolation chaque samedi à 19h.**

Confessions et accueil par les prêtres dans la Cathédrale : mardi 17h30 à 19h (P. Jean-Yves Théry) ; mercredi 17h30 à 18h45 (P. Benoît) ; vendredi 16h30 à 18h (P. Éric Ledanois). Le P. Lionel Castanier reçoit sur rendez-vous, prendre directement contact avec lui : 06 09 08 76 43.

VIE PAROISSIALE

Le Service Évangélique des Malades : réunion de rentrée lundi 10 septembre à 14h45 chez les Missionnaires Oblats (haut du cours Mirabeau). Le **SEM** a pour mission de visiter des frères et sœurs malades ou isolés, soit à domicile soit en maison de retraite. C'est une mission d'Église. L'équipe a besoin de s'étoffer, aussi elle recrute ou plutôt : c'est le Seigneur qui embauche !!! « *J'étais malade et vous m'avez visité...* » Mt 25, 36b. Contact : Suzanne Négrel : 04 88 14 64 29 ou Diacre André : 04 42 21 11 13.

Éveil à la foi et Catéchèse : Les inscriptions se dérouleront tous les jours au secrétariat 34, place des Martyrs de la Cathédrale, aux heures d'ouverture 9h à 12h et 14h à 17h. Les rencontres auront lieu à la Maison paroissiale. **L'éveil à la foi** (enfants de 3-7 ans, c'est-à-dire maternelle, CP et CE1) : le samedi tous les 15 jours de 10h à 11h, première rencontre samedi 22 septembre à 10h. **La catéchèse** (8-10ans, c'est-à-dire du CE2 au CM2) : le mardi de 17h à 18h toutes les semaines, première rencontre mardi 18 septembre à 17h.

Chantier éducation : Vous êtes une maman de jeunes enfants (0-5 ans) ? Venez rejoindre le groupe chantier éducation organisé par l'AFC (Association Familiale Catholique) du Pays d'Aix. Un soir par mois, à la cathédrale, 6 à 10 mamans échangent et partagent leurs expériences sur un thème d'éducation (Comment bien communiquer en famille ? Comment donner confiance en soi au tout-petit ? Quels rythmes dans notre famille ? Etc.)

Informations et inscriptions : Lauriane Vague, lauriane.vague@gmail.com.

Veillée de Prière : Venez louer et adorer le Seigneur ! À l'initiative de jeunes de la Cathédrale, une soirée de prière est organisée un mardi sur deux (à partir du 11 septembre) à la Cathédrale de 20h à 21h. Pour tout renseignement appeler Laure de Balanda au 07 69 67 15 62.

Création d'un chœur de jeunes collégiens à la Cathédrale : Toutes les conditions sont réunies pour qu'un chœur de jeunes collégiens (et même à partir du CM2, jusqu'à la 3^{ème}) se constitue à la Cathédrale. Anne Bertin-Hugault, professeur de piano au conservatoire d'Aix en Provence, choriste professionnelle, formatrice en chant et en liturgie, et chantre à la Cathédrale, fera travailler ce chœur une fois par semaine dans les locaux de la Cathédrale le mercredi de 16h à 18h (travail choral, détente, et enseignement spirituel, liturgique ou catéchétique). Si vous êtes intéressés par ce projet : chœur.collegiens@gmail.com

Pèlerinage d'Assise 2018 : pour la paroisse Saint-Sauveur un pèlerinage familial, enfants, jeunes, parents et grands-parents à Assise est proposé du 27 au 30 octobre 2018 avec les sœurs franciscaines pour vivre un grand bain d'Évangile à l'école de St François et de Ste Claire. L'expérience montre que de se rendre en pèlerinage à Assise renouvelle le cœur selon la devise du saint : *Pace et bene* ! (Paix et bien !). Budget 350 € par personne avec tarif dégressif pour les enfants et les jeunes (s'adresser au P. Benoît Tissot 06 50 38 13 66). Les inscriptions se font auprès du secrétariat de la Cathédrale (04 42 23 45 65). **Date limite pour les inscriptions : 30 septembre.**

Un beau projet pour notre paroisse Saint-Sauveur : Les ENP, Équipes Notre Paroisse, vous sont proposées à tous. Nous souhaitons mettre en place sur la paroisse des équipes de 4 à 8 adultes, tous âges confondus, si possible habitant le même

quartier, désireux de se réunir chez les uns et chez les autres environ une fois par mois, à un horaire qui convient à tous, autour d'un dessert partagé, pendant deux heures. Le format de la réunion d'équipe sera le suivant : on commence par échanger les nouvelles importantes du mois écoulé (factuelles et spirituelles). Puis lecture et méditation de l'Évangile du dimanche qui suit. Les équipiers échangeront sur ce qu'éveille cette parole en eux. Des intentions de prière pourront aussi être confiées à l'équipe. Puis prière du Notre Père. Ensuite, les équipiers échangeront sur un morceau de la toute nouvelle exhortation apostolique du Pape François *Gaudete et exsultate*, sur l'appel à la sainteté dans le monde actuel. Un guide de lecture de cette exhortation sera donné à chaque équipe. Enfin, la rencontre s'achèvera par une prière commune à toutes les ENP. Le but de ces équipes est multiple : mieux se connaître les uns les autres, être davantage attentifs les uns aux autres, prier et mieux connaître la Parole de Dieu, se porter les uns les autres dans la prière, accueillir des personnes éloignées de l'Église ou peu intégrées dans la paroisse (les nouveaux baptisés, les nouveaux confirmés, les nouveaux mariés), et enfin prier pour notre paroisse. Nous les prêtres, nous nous engageons à vous aider à constituer les équipes et à visiter chaque équipe au moins une fois dans l'année. C'est le grand projet de cette année pour vivre cette transformation missionnaire de chacun de nous tant désirée par notre archevêque. **Inscriptions avant le 30 septembre** au secrétariat de la Cathédrale.

Les journées du patrimoine à la Cathédrale les samedi 15 et dimanche 16 septembre : cette année, l'association *Cathédrale Vivante* propose différentes visites : comme chaque année, le cloître sera largement ouvert. Il y aura au baptistère une exposition sur les baptêmes d'adultes par immersion lors de la Vigile pascale. Et deux grandes nouveautés : la terrasse du clocher (1er niveau) sera ouverte au public, ainsi que la chapelle St Mitre (chapelle axiale) nouvellement aménagée. L'association fait appel aux paroissiens pour aider à l'accueil des nombreux visiteurs (2500 dans le cloître l'an dernier). Voici les horaires d'accueil : samedi 15 septembre de 10h à 18h, dimanche 16 septembre de 14h à 17h. Si vous souhaitez aider, contactez Alain de Chesnerilles au 06 37 34 00 92. Grégoire Rolland, notre nouvel organiste titulaire, donnera un concert le dimanche 16 septembre à 17h dans la Cathédrale.

Liturgie de la Parole pour les enfants pendant la messe dominicale de 10h30 à la Cathédrale : n'hésitez à rejoindre l'équipe trop peu étoffée de ceux qui lisent l'Évangile du dimanche aux enfants et le leur explique. Faites-vous connaître auprès de Guillaume Frentz (06 50 98 64 28).

Canaliser les touristes pendant la messe dominicale de 10h30 à la Cathédrale est une tâche importante et difficile. Barrières et panneaux n'ont que des effets limités. Il serait bon que des paroissiens puissent à tour de rôle s'occuper avant et pendant la messe de canaliser nos amis touristes, avec toute la gentillesse et toute la fermeté nécessaires. Les volontaires sont invités à se faire connaître auprès du P. Benoît (06 50 38 13 66).

Un service de la messe est proposé aux enfants et jeunes : apprentissage du service, formation catéchétique et spirituelle. Aux garçons est proposé le service de l'autel (contact : Etienne Gauvain au 06 13 49 38 88). Aux filles est proposé le service de l'assemblée (contact : Virginie Brugère au 06 61 95 99 46).

Table ouverte à la Cathédrale : à partir du 7 octobre, et chaque 1er dimanche du mois, après la messe de 10h30 à la Cathédrale, sera préparé, pour tous ceux qui le désirent, un repas chaud à la Cave aux Huiles. La table est ouverte à tous, gratuitement. Il n'est pas nécessaire de s'inscrire à l'avance. Si vous souhaitez faire partie de l'équipe paroissiale organisatrice, contactez Françoise Reilly au 06 84 95 05 54. Le but de ce projet est de développer la convivialité entre paroissiens et de permettre à certaines personnes de ne pas être seules pour le déjeuner dominical.

Lancement du footing du curé : dès le dimanche 30 septembre, pour tous les amateurs de course à pied, Monsieur le curé organise un footing chaque dimanche de 16h30 à 17h30. Il suffit de s'inscrire auprès du P. Benoît (perebenoitissot@gmail.com). Une fois inscrit, vous recevrez chaque semaine par WhatsApp le lieu de rdv pour le départ du footing. Vous pourrez ainsi y participer si le cœur vous en dit et si votre emploi du temps vous le permet.

Distribution du nouveau guide paroissial : Ce dimanche, vous êtes invités à prendre de nombreux exemplaires du nouveau guide paroissial afin de le distribuer autour de vous, dans les boîtes aux lettres de votre immeuble, dans votre rue, chez vos commerçants préférés... Ce guide est un excellent outil d'information sur ce qui sera proposé cette année sur la paroisse Cathédrale, il est donc de ce fait un bon outil d'évangélisation. Monsieur le Curé compte sur vous !

Chez les Oblats, si vous souhaitez passer un moment, vous poser ou prendre un petit goûter et discuter, venez le vendredi 14 septembre de 15h à 16h30 au 56, cours Mirabeau.

FORMATIONS DIOCÉSAINES

L'École des témoins : Se former pour répondre à l'appel missionnaire du pape François et annoncer la joie de l'Évangile est désormais possible dans notre diocèse ! Une École des témoins vient en effet de voir le jour et animera, dès la rentrée de septembre, une formation initiale sur les fondamentaux de l'annonce de l'Évangile. Organisé en quatre lieux du diocèse (Aix, Salon, Martigues et Tarascon), ce nouveau parcours s'adresse à tout baptisé prêt à s'engager et animé par le

désir de partager sa foi. Pour de plus amples informations et pour vous inscrire, consultez le site internet du diocèse pour info et inscription : www.catho-aixarles.fr.

Les cours à l'IUSL : L'Institut Universitaire Saint Luc (7, cours de la Trinité à Aix) propose chaque année à tous ceux qui le désirent des cours et formations en Bible, théologie et philosophie. Les cours commencent à la fin du mois de septembre. Tout le programme 2018-2019 sur <http://icm.catholique.fr/iusl>. Certains cours ont lieu en semaine en journée avec les séminaristes, d'autres ont lieu en semaine le soir, et d'autres encore sont dispensés le vendredi après-midi et le samedi. Informations et inscriptions : Sophie Dauchez 04 42 17 59 47. secretaire.seminaire@catho-aixarles.fr.

La rentrée académique est le jeudi 4 octobre : 18h30 : Messe à la chapelle du Séminaire avec les étudiants, 19h00 : Repas amical – chacun apporte quelque chose, 20h00 : Conférence d'Aude Mirkovic, juriste : « **PMA, enjeux de société** », 21h30: Verre de l'amitié et fin.

Mardi œcuméniques de la Bible : Lire l'évangile de Luc, le 1^{er} mardi du mois de 14h30 à 16h, 4, rue Villars (derrière le cinéma Cézanne). Découvrir le texte, le questionner, trouver du sens ... Orthodoxes, Catholique, Protestants ensemble. Première rencontre le 2 octobre : introduction Luc + « annonces et réjouissances » (chap 1).

JOURNÉE PAROISSIALE DE RENTRÉE

Le **dimanche 23 septembre** aura lieu notre journée paroissiale de rentrée. C'est toujours un moment important pour vous les paroissiens et pour nous les prêtres et diacre. C'est l'occasion de nous retrouver paisiblement ensemble après la messe autour d'un repas. Nous en profiterons pour accueillir les nouveaux paroissiens et faire connaissance avec eux. Cette année, notre journée de rentrée aura une tonalité particulière. Nous aurons à cœur de fêter Chantal de Zeeuw qui fête en septembre ses 40 ans de service à l'orgue de la cathédrale. Elle a été organiste titulaire de septembre 1978 à mars 2018, elle est maintenant titulaire honoraire. Programme de la journée : 10h30 : messe à la Cathédrale - 12h15 : apéritif puis déjeuner barbecue à Notre-Dame de la Seds (à l'angle du cours des Minimes et de l'avenue Jean Dalmas) - 16h : concert d'orgue par Chantal de Zeeuw à la Cathédrale. Vous n'avez rien à apporter pour le repas, tout sera préparé par le "comité des fêtes" de la paroisse. Si vous souhaitez donner un coup de main pour la préparation et l'installation, contactez Françoise Reilly au 06 84 95 05 54.

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour :

Sidonie Audibert †, Nathalie Pegoraro †, Armand Martin †, Gilbert May † (dimanche 10h30) ; Philippe Lenoir †, Anne-Marie Noël † (dimanche 19h) ; Anne-Marie Noël †, Gilles Desplats † (mardi) ; Action de grâce pour la famille Mousselard (V) Jean-Christophe Weisse † (mercredi) ; Paul Hermann †, Micheline Pavesi † (jeudi) ; Anne-Marie Noël †, Gilles Desplats † (vendredi) ; Paulette Paoli †, Michel Pignol † (samedi 8h) ; Gilles Desplats † (samedi 18h) ; Sidonie Audibert †, Nathalie Pegoraro †, Armand Martin †, Gilbert May † (dimanche 10h30) ; Anne-Marie Noël †, Philippe Lenoir † (dimanche 19h).

